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H A R I A N
EDISI KAMIS, 18 APRIL 2024

H A R I A N

Dalam	 kesaksian	 mantan	 ajudan	 mantan	 Menteri	 Pertanian	 (Mentan)	

Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL),	Panji	Hartanto	berbagai	hal	baru	terungkap.	

Dia	mengaku	 diperintah	memberikan	 tas	 berisi	 uang	 dolar	 ke	 ajudan	

mantan	Ketua	KPK,	Firli	Bahuri,	di	salah	satu	GOR	bulu	tangkis	di	Jakarta	Barat.	Ini	

menguatkan	dugaan	bila	foto	viral	di	lapangan	badminton	bukan	pertemuan	biasa.	

Panji	 juga	 bersaksi	 bila	 bekas	 atasannya	 itu	 segera	menghubungi	 bekas	 Ketua	

Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Firli	Bahuri	saat	rumah	dinasnya	digeledah	

penyidik.	Bahkan,	Firli	saat	masih	jadi	Ketua	KPK,	disebut	pernah	meminta	uang	

Rp	50	miliar.	Permintaan	uang	itu	diduga	terkait	dengan	masalah	hukum	SYL	di	

KPK.	Tak	hanya	itu,	Panji	mengungkap	SYL	juga	memerintahkan	dirinya	mengantar	

jam	tangan	ke	Ketua	Komisi	IV	DPR	RI	Sudin.	Penyerahan	jam	tangan	yang	duduga	

senilai	Rp	100	juta	itu	dilakukan	dua	kali,	pada	tahun	2021	dan	2022.	Dalam	sidang	

di	 PN	 Tipikor	 Jakarta,	 Rabu	 (17/4/2024),	 SYL	 sempat	

bertanya	apakah	keterangan	Panji	dalam	persidangan	

itu	 tulus	 dari	 hati	 atau	 dalam	 tekanan.	 SYL	 juga	

mengaku	berani	dan	siap	bertanggung	jawab	jika	

melakukan	kesalahan.Kami	tunggu!

Baca	di	hal	11....

ADA UANG 
DOLAR 

SATU TAS
KALA SYL 

TEMUI FIRLI DI 
LAPANGAN 

BADMINTON 

Foto	pertemuan	
Firli	Bahuri	dengan	SYL	
di	lapangan	bulutangkis	
yang	viral	beredar.	(Ist)

TIMELINE KASUS FIRLI

Juni	2023
Penyelidikan kasus korupsi di Kementerian Pertanian dimulai. KPK memanggil 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) untuk diperiksa. KPK juga menggeledah rumah dinas SYL. 

12	Agustus	2023
Polda mendapatkan laporan masyarakat mengenai pemerasan yang dilakukan oleh 
Ketua KPK.

21	Agustus	2023:	
Polda Metro Jaya menerbitkan surat perintah penyelidikan untuk dugaan kasus 
korupsi Firli.

5	Oktober	2023
Enam orang sudah diperiksa terkait kasus tersebut termasuk Syahrul Yasin Limpo, 
sopir, dan ajudan Firli. “Tim penyelidik mulai melakukan undangan klari�ikasi 
terhadap enam orang,” kata Ade Safri Simanjuntak saat konferensi pers

6	Oktober	2023
Foto Firli dan SYL bertemu di GOR Tangki Mangga Besar menjadi viral di media sosial. 
Firli klaim pertemuan itu terjadi sebelum kasus korupsi di Kementan diurus oleh KPK. 

9	Oktober	2023
Polda menaikkan status 
perkara dugaan dari 
penyelidikan menjadi 
penyidikan.

11-13	Oktober	2023
Polda memeriksa Kapolres 
Semarang Kombes Irwan 
Anwar dan ajudan Firli, 
Kevin Egananta Joshua 
terkait pertemuan dan 
penyerahan uang antara SYL 
dan Firli pada Juni 2022.

24	Oktober	2023
Polda Metro Jaya  me-
meriksa Firli Bahuri se-
telah Ketua KPK itu meng-
ubah tanggal pemeriksaan 
dengan alasan bertugas.

	26	Oktober	2023
Polda menggeledah dua 
rumah Firli di Jakarta dan 
Bekasi dan menemukan 
berbagai barang bukti. 

13	November	2023
Firli kembali diperiksa oleh Polda Metro Jaya.

23	November	2024
- Polda Metro Jaya resmi menetapkan Ketua Komisi Pemberantasan Korupsi, Firli 
Bahuri, sebagai tersangka kasus dugaan pemerasan dengan jeratan pasal berlapis, 
yakni:Pasal 12e, Pasal 12B, dan Pasal 11 Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi. 
-	Pasal	65	Kitab	Undang-Undang	Hukum	Pidana
Ancaman hukuman: Pidana seumur hidup atau paling singkat empat tahun dan 
maksimal 20 tahun dan pidana denda paling sedikit sebesar Rp 200 juta, paling banyak 
Rp 1 miliar.

Mantan	

ajudan	bekas	

Menteri	

Pertanian	

Syahrul	Yasin	

Limpo,	Panji	

Hartanto
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Presiden Jokowi Ungkap Dugaan 

Pencucian Uang Kripto Rp 139 T
JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) meminta agar penanganan 
tindak pidana pencucian uang (TPPU) 
di Indonesia terus dioptimalkan. 
Menurutnya, aparat hukum harus dua 
atau tiga langkah lebih maju daripada 
para pelaku pencucian uang.

Jokowi lantas mengungkapkan ada 
ancaman baru pencucian uang gaya 
baru yang menggunakan teknologi 
digital. Mulai dari aset virtual macam 
kripto dan NFT, aktivitas lokapasar, 
electronic money, hingga kecerdasan 
buatan atau AI.

Secara khusus Jokowi menyoroti 
data soal pencucian uang lewat aset 
kripto. Berdasarkan data Crypto Crime 
Report ada indikasi pencucian uang 
dari aset kripto senilai US$ 8,6 miliar 
atau setara Rp 139 triliun secara 
global.

"Teknologi sekarang ini cepat 
sekali berubah, bahkan data Crypto 
C r i m e  Re p o r t  m e n e m u ka n  a d a 
indikasi pencucian uang melalui aset 
kripto, ini sebesar US$ 8,6 miliar US 
Dollar di tahun 2022. Ini setara dengan 
Rp 139 triliun, secara global. Bukan 
besar tapi sangat besar sekali," ungkap 
Jokowi saat memberikan arahan 
dalam peringatan 22 Tahun Gerakan 
APU-PPT (Anti Pencucian Uang dan 
Pencegahan Pendanaan Terorisme) di 
Istana Negara, Jakarta Pusat, Rabu 
(17/4/2024).

Jokowi juga meminta aparat 
hukum membangun kerja sama 
internasional dalam memperkuat 
regulasi dan transparansi. Penegakan 
hukum juga harus dilakukan tanpa 
pandang bulu serta pemanfaatan 
teknologi juga harus dilakukan.

"Pelaku TPPU terus menerus 
mencari cara cara baru. Nah, ini kita 
tidak boleh kalah, tidak boleh kalah 
canggih, tidak boleh jadul, tidak boleh 
kalah melangkah, harus bergerak 
cepat, harus di depan mereka, kalau 
ndak ya kita akan ketinggalan terus," 
papar Jokowi.

Terakhir Jokowi berpesan agar 
semua pihak mengupayakan secara 
m a k s i m a l  p e n y e l a m a t a n  d a n 
pengembalian uang negara. Salah 
satunya adalah dengan mengebut 
aturan soal perampasan aset.

" K i t a  te l a h  m e n d o ro n g  d a n 
mengajukan UU Perampasan Aset 
pada DPR dan juga UU Pembatasan 
Uang Kartal ke DPR dan bolanya ada di 
sana. Kita harus mengembalikan apa 
yang menjadi milik negara. Kita harus 
mengembalikan apa yang menjadi hak 
rakyat," tegas Jokowi.

" P i h a k  y a n g  m e l a k u k a n 
p e l a n g g a r a n  s e m u a n y a  h a r u s 
bertanggung jawab atas kerugian 
negara," pungkasnya.

Respons	OJK
Terpisah, Ketua Dewan Komisioner 

Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Mahendra 
Siregar buka-bukaan soal ancaman 
pencucian uang gaya baru lewat aset 

kripto yang disinggung Jokowi.
Mahendra bilang OJK sebagai 

anggota tim Satgas Tindak Pidana 
P e n c u c i a n  U a n g  ( T P P U )  a k a n 
memantau soal hal ini. Utamanya, soal 
pemakaian rekening ataupun jasa dari 
lembaga keuangan yang berhubungan 
dengan aset kripto.

"Pada gil irannya nanti  kami 
sebagai anggota Tim TPPU ini punya 
kewenangan untuk memantau hal-hal 
tadi termasuk juga apakah peng-
g u n a a n n y a  b e r i r i s a n  d e n g a n 
pemakaian rekening atau jasa dari 
lembaga jasa keuangan," ungkap 
M a h e n d ra  d i  Ko m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(17/4/2024).

Di sisi lain, Mahendra mengatakan 
pihaknya juga masih mendalami lebih 
lanjut soal tata kelola aset kripto dan 
aset digital lainnya. Karena sejauh ini 
aset-aset ini masih tergolong sebagai 
instrumen keuangan dengan gaya 
baru.

"Sebenarnya esensinya tidak 
berbeda cuma terkait dengan digital 
asset dan kripto tentu sebagai produk 
baru kami perlu pahami lebih baik 
mengenai faktor risiko yang muncul di 
situ," ujar Mahendra.

Aturan	Baru	di	RI
Sebelumnya, Badan Pengawas 

Perdagangan Berjangka Komoditi 
(Bappebti) menerbitkan Surat Edaran 
(SE)  Nomor 64/BAPPEBTI/SE/ 
0 4 / 2 0 2 4  t e n t a n g  P e n e g a s a n 
Implementasi  Penyelenggaraan 
Perdagangan Pasar Fisik Aset Kripto 
(crypto asset) di Bursa Berjangka, 
Jumat (5/4/2024).  SE tersebut 
merupakan kejelasan atas proses 
pembentukan ekosistem perdagangan 
pasar fisik aset kripto yang diharapkan 
lebih kompetitif dan terpercaya.

"Terbitnya SE ini adalah salah satu 
upaya Bappebti dalam mewujudkan 
ekosistem aset kripto yang lebih 
matang dalam mendorong per-
tumbuhan perdagangan pasar fisik 
aset kripto yang teratur, wajar, dan 
transparan. Perkembangan per-
dagangan aset kripto yang sangat 

cepat dan dinamis menuntut sebuah 
ekosistem yang lebih kuat dan mampu 
memenuhi kebutuhan pasar saat ini," 
ungkap Plt. Kepala Bappebti Kasan 
dalam keterangannya.

Selain  i tu ,  SE tersebut  juga 
memberikan penegasan kepada 
pelaku usaha di bidang perdagangan 
pasar fisik aset kripto yang telah 
memperoleh perizinan dari Bappebti 
s e b a g a i  b e n t u k  i m p l e m e n t a s i 
Peraturan Bappebti Nomor 13 Tahun 
2 0 2 2  t e n t a n g  Pe r u b a h a n  a t a s 
Peraturan Bappebti Nomor 8 Tahun 
2021 tentang Pedoman Penyeleng-
garaan Perdagangan Pasar Fisik Aset 
Kripto di Bursa Berjangka.

Kasan mengungkapkan setelah 
melalui berbagai pertimbangan, 
B a p p e b t i  m e m u t u s k a n  u n t u k 
menyetujui pengakhiran kerja sama 
PT Bursa Komoditi Nusantara dengan 
PT Kliring Berjangka Indonesia. Hal ini 
diharapkan dapat menciptakan 
ekosistem yang lebih inklusif dan 
terintegrasi. Sebab, ini menjadi salah 
satu tolok ukur berkembangnya 
perdagangan aset kripto yang lebih 
baik.

Kepala Biro Peraturan Perundang-
undangan dan Penindakan, Aldison 
m e n j e l a s k a n ,  S E 
64/BAPPEBTI/SE/04/ 2024 lahir 
sebagai penegasan kepada pelaku 
usaha aset kripto terkait ekosistem 
yang ada saat ini.

" B a p p e b t i  s e b a g a i  b a d a n 
pengawas yang mempunyai tugas 
pokok dan fungsi dalam pembinaan, 
pengembangan, pengaturan, dan 
pengawasan kegiatan perdagangan 
berjangka komoditi, termasuk aset 
kripto, memiliki tanggung jawab 
dalam mewujudkan perdagangan 
berjangka yang sehat dan transparan. 
SE ini menjawab kebutuhan pelaku 
usaha yang telah berizin dari Bappebti 
terkait implementasi Perba Nomor 13 
Tahun 2022 tentang Perubahan atas 
Peraturan Bappebti Nomor 8 Tahun 
2 0 2 1  t e n t a n g  P e d o m a n 
Penyelenggaraan Perdagangan Pasar 
Fisik Aset Kripto (crypto asset) di 
Bursa Berjangka," timpal Aldison.

Dengan diterbitkannya SE ini, 
ekosistem aset kripto di Indonesia saat 
ini terdiri dari PT Bursa Komoditi 
Nusantara sebagai bursa berjangka 
aset kripto, PT Kliring Komoditi 
Indonesia sebagai lembaga kliring 
berjangka untuk penjaminan dan 
penyelesaian perdagangan aset kripto, 
serta PT Tennet Depository Indonesia 
dan PT Kustodian Koin Indonesia yang 
m e r u p a k a n  P e n g e l o l a  Te m p a t 
Penyimpanan Aset Kripto.

S e k r e t a r i s  B a p p e b t i  O l v y 
Andrianita menjelaskan, perubahan 
ekosistem aset kripto saat ini adalah 
bagian dari  dinamika industri . 
B a p p e b t i  a ka n  te r u s  b e r u p aya 
menyelenggarakan tata kelola yang 
baik, memberikan perlindungan bagi 
masyarakat ,  serta  memberikan 
kepastian hukum bagi pelaku usaha.

“Saat ini kita berada pada tahun 
transisi  peral ihan kewenangan 
pengaturan dan pengawasan aset 
kripto dari Bappebti ke Otoritas Jasa 
Keuangan (OJK). Bappebti berprinsip 
b a h w a  p e r a l i h a n  k e w e n a n g a n 
tersebut harus berjalan dengan baik 
seiring terwujudnya ekosistem yang 
k u a t  d a n  u t u h ,"  s e b u t  O l v y. ( 
wid,rls,ist,ktn/dya)

H A R I A N

Presiden	Jokowi	dalam	acara	Peringatan	22	Tahun	Gerakan	Nasional	Anti	Pencucian	Uang	dan	Pencegahan	Pendanaan
	Terorisme	(APU	PPT)	di	Istana	Negara,	Jakarta,	Rabu	(17/4/2024).(Ist)

Harga Bitcoin 
(1 MARET-4 Maret 2024)
-----------------------------------------------------

01/03/2024

62.440,63

02/03/2024

 62.029,85

03/03/2024

63.167,37

04/03/2024

65.149,41

Nilai Transaksi Aset 
Kripto di Indonesia 
(2021-2023*)
-----------------------------------------------------

2021

859,4

2022

306,4

2023*

US	Dolar

94,41

Triliun	Rupiah

(*Per	September	2023)

Sumber	:	Databoks
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Pengajuan Amicus Curiae Terus Mengalir

MK Hanya Pertimbangkan yang Diterima hingga 16 April 

JAKARTA - Pihak yang mengajukan 
pendapat sebagai amicus curiae atau 
sahabat pengadilan dalam sengketa 
hasil Pilpres 2024 di Mahkamah 
Konstitusi (MK) terus mengalir. 
Hingga Rabu (17/4/2024), sudah ada 
22 amicus curiae dalam sidang 
sengketa Pilpres di MK.

Meski semikian, Kepala Biro 
H u k u m  A d m i n i s t r a s i  d a n 
Kepaniteraan Mahkamah Konstitusi 

(MK) Fajar Laksono mengatakan, MK 
hanya mempertimbangkan sahabat 
pengadilan (amicus curiae) yang 
diterima sampai 16 April 2024 pukul 
16.00.

"Penting untuk diketahui, saya 
baru juga mendapatkan perintah dari 
majelis kehormatan, amicus curiae 
yang akan dipertimbangkan itu adalah 
amicus curiae yang diterima MK 
terakhir pada tanggal 16 April pukul 
16.00," kata Fajar di Gedung I MK RI, 
Jakarta, Rabu (17/4/2024).

Amicus curiae yang diajukan 
setelah 16 April 2024, tetap akan 
d i t e r i m a  M K ,  t e t a p i  t i d a k 
d i p e r t i m b a n g k a n  o l e h  h a k i m 
konstitusi.

"Jadi, hari ini sudah tanggal 17 atau 
besok atau seterusnya, itu kami 
terima, tetapi tidak dipertimbangkan 
oleh majelis hakim. Itu perintah, itu 
arahan yang baru saja kami terima," 
ucap Fajar.

Hingga Rabu sore, kata dia, MK 
telah menerima sebanyak 21 amicus 
curiae. Dokumen amicus curiae itu 
diserahkan sejak Maret 2024 dan 
dikirimkan melalui berbagai metode, 
seperti via email resmi MK, pos, 
maupun datang langsung ke MK.

Terbaru, ada lima tokoh yaitu 
Habib Rizieq Shihab, Din Syamsuddin, 
Ahmad Shabri Lubis, Yusuf Martak, 
hingga Munarman juga mengajukan 
sebagai amicus curiae.

"Kami adalah kelompok warga 
negara Indonesia yang memiliki 
keprihatinan mendalam terhadap 
keberlangsungan dan masa depan 
Negara Kesatuan Republik Indonesia, 
utamanya dan pertama-tama adalah 
d a l a m  te ga k nya  ke a d i l a n  ya n g 
berdasarkan pada asas negara hukum 
yang berkeadilan," kata kuasa hukum 
Habib Rizieq, Aziz Yanuar, dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  R a b u 
(17/4/2024).

Habib Rizieq dkk menyampaikan 
empat poin dalam suratnya ke hakim 
MK. Pada intinya, mereka meminta 

hakim MK untuk mengambil 
peran meluruskan berbagai 
penyimpangan kekuasaan.

"Kami mendesak kepada 
Yang Mulia Hakim Konstitusi 
u n t u k  m e n g e m -  b a l i k a n 
kehidupan berbangsa dan 
bernegara kepada tujuan 
sebagaimana pembukaan UUD 
1945," demikian kalimat dalam 
s a l a h  s a t u  p o i n  y a n g 
disampaikan Habib Rizieq dkk.

H a b i b  R i z i e q  d k k 
mengatakan sejarah akan 
mencatat apakah hakim MK 
menjadi penjaga konstitusi 
atau bagian dari rezim.

"Sejarah akan mencatat, 
apakah Yang Mulia Hakim 
Ko n s t i t u s i  a ka n  m e n j a d i 
guardian of constitution atau 
g u a r d i a n  o f  g r o u p 
regimentation. Kami hingga 

saat ini masih meyakini bahwa Yang 
Mulia Hakim Konstitusi tetap akan 
menjadi guardian of constitution," 
tuturnya.

Putusan	22	April	Bersifat	Final
Te r p i s a h ,  A n g g o t a  K o m i s i 

Pemilihan Umum (KPU) RI Idham 
Holik mengatakan putusan Mahkamah 
Ko n s t i t u s i  ( M K )  a t a s  p e r k a r a 
perselisihan hasil pemilihan umum 
(PHPU) pada Pilpres 2024 yang akan 
d i b a c a k a n  p a d a  h a r i  S e n i n 
(22/4/2024) pekan depan bersifat 
erga omnes (untuk semua).

Asas erga omnes tertuang dalam 
Pasal 10 ayat (1) UU Nomor 8 Tahun 
2011 tentang Perubahan Atas UU 
Nomor 24 Tahun 2003 tentang 
Mahkamah Konstitusi yang menye-
butkan bahwa putusan MK bersifat 
final, yaitu putusan MK langsung 
memperoleh kekuatan hukum tetap 
sejak diucapkan dan tidak ada upaya 
hukum yang dapat ditempuh.

"Putusan MK bersifat erga omnes. 
K P U  wa j i b  l a ks a n a ka n  a p a p u n 
putusan MK atas PHPU pilpres nanti 
yang akan dibacakan pada tanggal 22 
April 2024," kata Idham.

Oleh karena itu, KPU akan melak-
sanakan ketentuan yang terdapat 
dalam Pasal 475 ayat (4) Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2017 yang 
berbunyi: "KPU wajib menindaklanjuti 
putusan Mahkamah Konstitusi."

UUD NRI Tahun 1945 khusus Pasal 
24C ayat (1) menyatakan bahwa 
Mahkamah Konstitusi berwenang 
mengadili pada tingkat pertama dan 
terakhir yang putusannya bersifat 
final untuk menguji undang-undang 
terhadap Undang-Undang Dasar, 
memutus sengketa kewenangan 
lembaga negara yang kewenangannya 
diberikan oleh Undang-Undang Dasar, 
memutus pembubaran partai politik, 
dan memutus perselisihan tentang 
hasil pemilihan umum. (wid,rls, 
ist/dya)

Polisi	menyiagakan	personel	di	depan	gedung	Mahkamah	Konstitusi	(MK),	Jakarta	Pusat,	
pada	masa	sidang	sengketa	hasil	Pilpres	2024.(	Dok)

KESIMPULAN 
SENGKETA 
PILPRES 2024

KESIMPULAN 
ANIES-MUHAIMIN

1. Tim AMIN menilai penetapan pasangan calon 
Prabowo-Gibran sebagai pemenang tidak sah 
berdasarkan fakta persidangan dan keterangan ahli.

2. Tim AMIN yakin telah membuktikan lumpuhnya 
independensi KPU dan Bawaslu.

3. Adanya tindakan nepotisme yang menggunakan 
lembaga kepresidenan untuk menguntungkan 
paslon Prabowo-Gibran.

4. Pengangkatan Pj Kepala Daerah yang masif dan 
digunakan untuk mengarahkan pilihan ke paslon 
Prabowo-Gibran.

5. Fakta persidangan menunjukkan Pj Kepala 
Daerah menggerakkan struktur di bawahnya untuk 
mengarahkan pilihan ke Prabowo-Gibran.

6.	Adanya keterlibatan aparat negara dalam upaya 
memenangkan dan mengarahkan pilihan ke 
Prabowo-Gibran.

7. Terjadi pengerahan kepala desa secara terukur 
untuk mengarahkan pilihan ke Prabowo-Gibran.

8.	Terjadi penyalahgunaan bansos yang melanggar 
UU APBN dan berdampak pada peningkatan suara 
paslon Prabowo-Gibran.

KESIMPULAN 
GANJAR-MAHFUD:

1. Terjadi pelanggaran etika yang sangat jelas, 
terkait dengan putusan MK yang menguntungkan 
Gibran Rakabuming Raka.

2. Nepotisme yang dilarang dalam hukum positif 
Indonesia, dengan Presiden Jokowi diduga 
mendorong dinasti politik.

3. Adanya abuse of power yang terkoordinasi.

4. Kegiatan KPU, Bawaslu, dan Paslon 02 yang 
dianggap sebagai pelanggaran yang bisa menjadi 
alasan untuk pemungutan suara ulang.

5. Kekacauan dan kontroversi terkait dengan sistem 
atau aplikasi IT di KPU yang diduga 
menggelembungkan suara untuk paslon tertentu.

KESIMPULAN 
PRABOWO-GIBRAN:

1. Tim Prabowo meyakini bahwa para pemohon 
justru mendalilkan kecurangan pemilu yang bukan 
merupakan wewenang MK.

2.	Tim Prabowo menganggap bahwa pemohon 
tidak berhasil membuktikan apa yang mereka 
dalilkan dalam posita.

3. Saksi maupun ahli yang dihadirkan oleh 
pemohon dalam persidangan gagal membuktikan 
adanya pelanggaran dan kecurangan.

4. Petitum yang diajukan oleh tim AMIN dan tim 
Ganjar untuk mendiskualifikasi paslon nomor urut 
2 tidak beralasan hukum.

Kesimpulan	KPU:
KPU meminta hakim konstitusi untuk menolak 
permohonan para pemohon berdasarkan kesimpulan 
bahwa dalil mereka tidak terbukti berdasarkan fakta 
persidangan.
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JAKARTA-Pemerintah mengebut 
pembuatan Peraturan Presiden 
tentang perlindungan anak dari game 
online.  Langkah ini  merespons 
maraknya tindak kriminalitas seperti 
kekerasan, pornografi, pelecehan 
seksual,  dan perundungan yang 
dilakukan anak-anak di bawah umur 
akibat pengaruh permainan daring 
(dalam jaringan) tersebut.

"Progress-nya sudah harmonisasi 
antara kementerian, lembaga dan 
pemerintah daerah. Sehingga tugas 
dan fungsi serta kewenanganannya 
tidak timpang tindih. Insyaallah tahun 
ini ditargetkan rampung," kata Deputi 
Perlindungan Anak, Kementerian 
Pemberdayaan Perempuan dan 
perlindungan Anak (KPPA), Nahar, 
saat dihubungi, Rabu (11/4/2024).

Bermain game yang mengandung 
kekerasan berdampak sangat buruk 
pada perkembangan mental dan 
p e r i l a k u  a n a k  d a n  r e m a j a . 
Menurutnya, pemerintah akan terus 
mengawasi konten atau game online 
yang mengandung kekerasan dan 
dapat mempengaruhi perilaku anak-
anak.

Ketika ditanya soal kemungkinan 
rekomendasi agar game seperti Free 
Fire diblokir, Nahar menjelaskan, 
"Pengaruhnya banyak dan sangat 
kompleks. Resiko yang dihadapi 
termasuk konten, perilaku, kontak 
fisik, perilaku konsumen. Konten-
konten tidak sesuai dengan rating usia 
anak-anak. Ini [Free Fire] yang 
harusnya diperketat dan diawasi. 
Risiko-risiko dari perkembangan 
perilaku yang dapat membahayakan 
dan mempengaruhi anak-anak."

Psikolog Stenny Prawitasari 
menilai, game seperti itu berisiko 
memengaruhi kesehatan mental dan 
emosional anak-anak. 

" G a m e  s e p e r t i  F r e e  F i r e 
mengandung adegan kekerasan yang 
intens, termasuk pertempuran dan 
penggunaan senjata. Bermain game 
semacam ini secara berulang dapat 
m e m b u a t  a n a k - a n a k  m e n j a d i 
desensitisasi terhadap kekerasan, di 
mana mereka mungkin menjadi 
kurang peka terhadap konsekuensi 
nyata dari tindakan kekerasan," 

ujarnya.
Ia menjelaskan bahwa beberapa 

penelitian menunjukkan korelasi 
antara bermain game dan peningkatan 
a g re s i  p a d a  a n a k- a n a k .  D a l a m 
lingkungan yang kompetitif seperti 
game bergenre battle royale, anak-
anak lebih rentan terhadap perilaku 
agresif, seperti berkata kasar atau 
mengekspresikan kemarahan saat 
kalah dalam permainan. Ini juga dapat 
menyebabkan keterlambatan dalam 
perkembangan keterampilan sosial 
dan kemampuan berkomunikasi anak-
anak.

S t e n n y  m e n e g a s k a n  b a h w a 
pemerintah perlu  memberikan 
perhatian yang lebih serius terhadap 
permasalahan dampak game online 
pada anak-anak. Hal ini memerlukan 
upaya untuk memperketat regulasi 
d a n  a t u r a n  y a n g  m e n g a t u r 
penggunaan game online, khususnya 
bagi kalangan anak-anak. 

Pentingnya regulasi bertujuan juga 
terhadap kesehatan mental dan 
emosional anak-anak. Pembatasan 
akses dan pengawasan terhadap 
konten game yang mengandung 
kekerasan dan tidak sesuai dengan 
usia anak perlu diperkuat untuk 
melindungi generasi mendatang dari 
potensi dampak negatif.

Kemenkominfo	Bisa	Blokir	
Di sisi lain, Kementerian Komuni-

kasi dan Informatika (Kemenkominfo) 
kembali menyampaikan peringatan 
kepada publisher game, soal aturan 
klasifikasi atau rating usia. Publisher 
game yang masih bandel terhadap 
aturan tersebut, bakal dijatuhi sanksi 
berupa pemblokiran.

Dirjen Informasi dan Komunikasi 
Publik Kementerian Kominfo Usman 
Kansong mengatakan, pemerintah 
sudah memiliki aturan terkait dengan 
konten game, yakni Peraturan Menteri 
Komunikasi dan Informatika 2/2024 
tentang Klasifikasi Game.

S a m p a i  s a a t  i n i ,  k a t a  d i a , 
Kemenkominfo terus menyosialisasi-
kan isi dari aturan tersebut. Intinya, 
ada batasan usia. Pada rating usia 
tertentu, sebuah game tidak boleh ada 

unsur atau konten kekerasannya.
''Di Pasal 6 disebutkan penerbit/ 

publisher, pembuat, atau developer 
game harus melakukan klasifikasi 
secara mandiri,'' kata Usman Kansong 
dalam keterangan, dikutip Rabu 
(17/4/2024).

Contohnya, dia menuturkan, ada 
game dengan rating atau klasifikasi 
usia 6+ atau enam tahun ke atas. 
Kemudian juga ada klasifikasi usia 13 
tahun ke atas dan seterusnya.

" J ika  melanggar,  ada sanksi 
administrat i f ,  termasuk sanksi 
pemutusan akses atau blokir," kata dia.

Usman juga mengatakan Permen 
itu juga mengatur peran masyarakat 
atau orang tua, di antaranya adalah 
orang tua ikut serta mendampingi 
anak-anaknya bermain game.

Lebih lanjut Usman menjelaskan, 
soal aturan rating game tersebut. 
Unsur kekerasan boleh ditampilkan di 
game pada rating 18 tahun ke atas.

" D e n g a n  c a t a t a n  s e b a t a s 
kekerasan berupa animasi dan tidak 
boleh ditampilkan bertubi-tubi, ada 
unsur amarah, disertai rasa benci atau 
penggunaan senjata," jelas dia.

Terkait mekanisme pemblokiran 
game, dia mengisyaratkan laporan 
elemen masyarakat yang diperkuat 
dengan bukti dipersilakan mem-
berikan rekomendasi kepada Menteri 
Kominfo untuk menjatuhkan sanksi 
administratif. Sanksi itu termasuk 
pemutusan akses atau blokir.

"Masyarakat juga bisa melaporkan 
bila ada indikasi pelanggaran aturan 
klasifikasi atau rating," pungkas dia.  

Seperti diketahui, di masyarakat 
masih banyak kasus anak-anak 
bermain game di luar aturan usia yang 
semestinya. Misalnya anak kecil 
bermain game Free Fire. Game ini 
memiliki rating usia 12+, namun 
menurut aturan game usia 18 tahun ke 
atas pun tidak boleh mempromosikan 
kekerasan apalagi senjata.

Sebelumnya, Komisi Perlindungan 
Anak Indonesia (KPAI) meminta 
Kemenkominfo bertindak tegas 
terhadap peredaran game online yang 
terbukti memberikan dampak buruk 
terhadap anak.

"Sudah seharusnya pemerintah 
d a l a m  h a l  i n i  Ko m i n f o  s e g e ra 
bertindak, keluarkan regulasi untuk 
membatasi anak-anak menggunakan 
game online, terutama game online 
ya n g  m e n j u r u s  ke ke ra s a n  d a n 
seksualitas," kata Komisioner KPAI 
Kawiyan.

Diketahui ,  selain Indonesia , 
pemerintah China juga berencana 
merilis kebijakan baru yang mengatur 
soal game dalam negeri. Regulasi ini 
akan membatasi jumlah uang (top-up) 
hingga waktu yang dihabiskan warga 
selama main game online.

Rancangan undang-undang (RUU) 
baru dari Pemerintah China ini juga 

Perpres Perlindungan Anak 

dari Game Online Dikebut Tahun Ini
akan menegaskan kembali larangan 
untuk konten game yang -keamanan 
negara hingga merugikan reputasi dan 
kepentingan nasional.

Peraturan baru ini membuat game 
o n l i n e  d i  C h i n a  t i d a k  b o l e h 
menawarkan hadiah yang menggoda 
orang untuk bermain atau top up uang 
dalam game secara berlebihan.

Misalnya, penawaran seperti 
hadiah login harian hingga bonus 
ketika top up in game bakal dibatasi, 
sebagaimana dikutip dari BBC.

China sebelumnya juga membuat 
kebijakan yang galak untuk industri 
game. Mereka sudah menerapkan 
aturan serupa di tahun 2021 untuk 
gamers atau pemain game di bawah 
umur.

Aturan itu membuat para gamers 
di bawah 18 tahun hanya boleh main 
game selama satu jam pada hari Jumat, 
akhir pekan, atau hari libur. (wid, 
rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

TINGKAT PENETRASI 

DAN KONTRIBUSI 

INTERNET INDONESIA 

BERDASARKAN 

PULAU (2024)

Deputi	Perlindungan	Anak,	Kementerian	Pemberdayaan	Perempuan	dan	perlindungan	Anak	(KPPA),	Nahar

Jawa

83.64%

Sumatera

Kalimantan

Bali-Nusa Tenggara

Sulawesi

Maluku-Papua

57.82%

Penetrasi

Kontribusi

77.42%

77.34%

71.8%

69.91%

68.35%

20.69%

6.47%

6.12%

5.12%

3.79%

Sumber	:	Databoks
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J A KARTA - B e r d a s a r k a n  d a t a 
Bloomberg, Rabu (17/4/2023) pukul 
12.00 WIB, rupiah anjlok ke Rp 16.236 
per dolar AS, melemah 60,50 poin 
(0,37 persen). Angka ini diprediksi 
akan terus bergerak turun.

Melemahnya rupiah terhadap 
dolar AS  ini merupakan yang terendah 
sejak Maret 2020. Berdasarkan data 
Trading Economic, rupiah pernah 
anjlok ke posisi Rp 16.400 per dolar AS 
pada 30 Maret 2020.

Saat itu, mata uang Indonesia ini 
terdepresiasi karena ekonomi global 
yang melemah seiring adanya wabah 
COVID-19.

P e n g u s a h a  p u n  m e n g a k u 
resah.Ketua Kamar Dagang dan 
Industri Indonesia (Kadin) Arsjad 
Rasjid mengatakan pelemahan rupiah 
salah satunya disebabkan oleh konflik 
Timur Tengah. Pelemahan rupiah 
katanya akan berdampak pada 
kenaikan biaya produksi maupun 
biaya beban utang yang nilainya dalam 
dolar AS.

Pelemahan rupiah katanya akan 
paling berpengaruh bagi sektor 
industri yang bergantung pada bahan 
baku impor, seperti manufaktur.

"Hal ini harus benar-benar di-
ant is ipasi ,  karena dapat  mem-
pengaruhi harga jual produk dan daya 
beli masyarakat," katanya.

Arsjad menambahkan pelemahan 
r u p i a h  j u g a  b e r d a m p a k  p a d a 
instrumen finansial di Indonesia 
seperti emas, minyak mentah, dan 
imbal hasil treasury 10-tahun (US10Y 
bond yield) yang telah mengalami 
peningkatan.

Risiko yang ditimbulkan terhadap 
p a s a r  f i n a n s i a l  k a t a nya  t e r u s 
meningkatkan kekhawatiran pelaku 
pasar yang  bisa dilihat dari tekanan 
capital outflow.

Karena itu, Kadin berharap ber-
harap pemerintah dapat tanggap 
melakukan berbagi kebijakan fiskal 
sehin g ga  in f la s i  da n  daya  b el i 
masyarakat dapat terus terjaga. Kadin 
juga berharap Bank Indonesia (BI) 

memperhatikan arah kebijakan suku 
bunga serta strategi pengendalian 
n i l a i  t u ka r  u n t u k  m e n j a ga  ke -
percayaan pada pasar.

Kerja sama strategis regional 
katanya perlu terus dikomunikasikan 
segera dengan berbagai bank sentral 
dunia demi mengantisipasi dampak 
regional dan global eskalasi konflik.

Arsjad menambahkan Kadin juga 
t e r u s  m e n d u k u n g  p e m e r i n t a h 
menggencarkan tingkat kandungan 
dalam negeri (TKDN) terutama bagi 
produk atau industri yang masih 
bergantung pada impor.

"Sehingga jika ada situasi 'shock' 
pada nilai tukar, biaya produksi dan 
industri secara garis besar tidak akan 
terlalu terdampak," kata Arsjad.

Senjata	Sakti	BI	
Terpisah, Bank Indonesia (BI) 

memiliki tiga senjata sakti untuk 
menjaga stabilitas nilai tukar rupiah 
atau dikenal dengan sebutan triple 
intervention. Ini pun diluncurkan 
ketika dolar Amerika Serikat (AS) 
menembus Rp16.200.

Tiga instrumen tersebut yaitu 
intervensi pasar spot dan Domestic 
Non Deliverable Forward (DNDF), 
serta Surat Berharga Negara (SBN)

"Kita  ensure meyakinkan di 

market bahwa kita bersama-sama 
dengan pasar, akan terus jaga stabilitas 
dari rupiah," kata Deputi Gubernur 
Senior (DGS) Bank Indonesia Destry 
Damayanti di Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Rabu (17/4/2024)

Destry menambahkan, untuk 
kebutuhan intervensi di pasar SBN 
menyesuaikan dengan perkembangan 
yield.

"Kita lihat bahwa tekanan di bond 
yield tinggi, kita akan lihat SBN sampai 
seberapa jauh baru kita akan masuk," 
terangnya.

"Tapi kalau spot dan DNDF kita 
akan selalu di market," tambah Destry.

BI juga memiliki Sekuritas Rupiah 
Bank Indonesia (SRBI) untuk menarik 
minta investor asing menempatkan 
modal di dalam negeri.

"Karena kita berharap dengan 
yield yang juga akan pasti  ada 
adjustmen, yang menarik inflow juga 
akan masuk," paparnya.

Tekanan inflasi sendiri diper-
kirakan akan menurun pada Mei dan 
Agustus 2024 meski dolar bergejolak. 
Survei yang diselenggarakan Bank 
Indonesia ini  terjadi  di  tengah 
melonjaknya nilai  tukar rupiah 
terhadap dolar AS hingga menembus 
Rp16.200.

Berdasarkan hasil Survei Pen-
jualan Eceran Bank Indonesia (BI), 
Indeks Ekspektasi Harga Umum (IEH) 
pada Mei 2024 tercatat sebesar 146,1, 
jauh menurun dari April 2024 yang 
mencapai 165,9.

“Perkiraan penurunan IEH Mei 
2024 terutama seir ing  dengan 
normalisasi aktivitas masyarakat 
pasca Idulfitri,” kata Asisten Gubernur, 
Kepala Departemen Komunikasi BI 
Erwin Haryono melalui keterangan 
resmi, Rabu (17/4/2024).

Lebih lanjut, Indeks Ekspektasi 
Harga Umum pada Agustus juga 
tercatat menurun menjadi sebesar 
136,9, dari bulan sebelumnya yang 
sebesar 146,7.

Sebagaimana diketahui, laju inflasi 
di dalam negeri kembali meningkat 
dan mencapai 0,52% secara bulanan 
atau 3,05% secara tahunan pada 

Rupiah Terpuruk ke Rp 16.236/Dolar AS, 

Terendah Sejak Maret 2020

Maret 2024.
Perkembangan ini terutama di-

pengaruhi oleh inflasi harga ber-
gejolak atau volatile food yang men-
capai 10,33% secara tahunan pada 
periode tersebut. Secara bulanan, 
inflasi volatile food mencapai 2,16%.

Peningkatan inflasi pada komponen 
ini disumbang terutama oleh inflasi 
komoditas telur ayam ras, daging ayam 
ras, dan beras. Pada kesempatan 
sebelumnya, Erwin mengatakan 
bahwa peningkatan harga komoditas 
pangan, terutama beras dipengaruhi 
o l e h  f a k t o r  m u s i m a n  p e r i o d e 
Ramadan dan pergeseran musim 
tanam akibat dampak El-Nino. 

BI memperkirakan inflasi volatile 
food akan kembali menurun seiring 
dengan peningkatan produksi akibat 
m a s u k n y a  m u s i m  p a n e n  d a n 
dukungan sinergi pengendalian inflasi 
Tim Pengendalian Inflasi Pusat dan 
Daerah melalui Gerakan Nasional 
Pengendalian Inflasi Pangan.

“Bank Indonesia meyakini inflasi 
akan tetap terkendali dalam kisaran 
sasaran 2,5±1% pada 2024,” kata 
Erwin.(wid,rls,ist,blo/dya)

H A R I A N

(Ilustrasi)	Nilai	tukar	rupiah	pada	Rabu	(17/4/2023)	pukul	12.00	WIB,	anjlok	ke	Rp	16.236	per	dolar	AS.(ist)

NILAI TUKAR DOLAR AS 

TERHADAP RUPIAH 

(01 APRIL -16 APRIL 2024)

15/04/2024

16.111

12/04/2024

16.007

11/04/2024

10/04/2024

09/04/2024

08/04/2024

05/04/2024

04/04/2024

03/04/2024

02/04/2024

01/04/2024

15.998,2

15.892,3

15.918

15.881

15.904,5

15.955

15.936

15.848

16/04/2024*

RP 16.153

15.945,8

Sumber	:	Databoks		(*12.30	WIB)

05/04/2024 04/04/2024 03/04/2024 02/04/2024 01/04/2024

INDEKS HARGA SAHAM GABUNGAN (IHSG) 

01 APRIL-05 APRIL 2024

7.286,88 7.254,4
7.236,98  7.205,06

7.166,84

Sumber	:	Databoks		
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MALANG - Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat ,  berencana melakukan 
transformasi Terminal Madyopuro. 
Rencananya, fasilitas publik tersebut 
akan dijadikan destinasi wisata yang 
terintegrasi. 

Pemanfaatan lokasi strategis yang 
berada di depan Exit Tol Madyopuro 

tersebut bakal kerjasama dengan 
pihak Taman Nasional Bromo Tengger 
Semeru (TNBTS). 

"Konsepnya akan kita buat satu 
paket wisata, berkoordinasi dengan 
TNBTS. Kemudian juga dengan Komite 
Ekonomi Kreatif (KEK)," ujar Wahyu, 
saat dikonfirmasi awak media, Rabu 

M a s i h  m e n u r u t  W a h y u ,  
kelengkapan sarana dan prasarana 
juga akan menjadi perhatian utama 
dalam rencana transformasi ini. 
D i k a t a k a n nya ,  p e n t i n g  u n t u k  
melakukan perencanaan yang matang 
dalam penambahan sarana, sehingga 
pengunjung dapat merasa nyaman dan 
dapat memanfaatkan fasilitas dengan 
baik selama berada di terminal.

"Nanti akan kami kelola lagi, kira-
kira di sebelah mana saja. Biar tertata. 
Nanti akan kami koordinasikan lagi, 
t e r m a s u k  d e n g a n  K a d i s h u b ,  
Kadisporapar, Kadiskopindag dan 
Kadis LH juga," terang Wahyu. 

Sementara itu, Kepala Dishub Kota 
M a l a n g ,  W i d j a j a  S a l e h  P u t ra ,  
mengatakan  pihaknya akan sangat 
mendukung rencana Pj Wali Kota 
Malang tersebut. Pasalnya beberapa 
tahun lalu, pihak Dishub juga telah 
membuat Design Engineering Detail 
(DED) untuk konsep terminal wisata. 

J a y a  j u g a  m e n y a m p a i k a n ,  
pentingnya koordinasi yang lebih 
lanjut antara pihak Dishub Kota 
Malang dengan TNBTS, termasuk 
D i s h u b  L u m a j a n g ,  g u n a  m e -
realisasikan konsep ini. Menurutnya, 
kolaborasi antarinstansi akan menjadi 
kunci dalam mengimplementasikan 
rencana tersebut.(Santi/Dya)

(17/4/2024). 
M e l a l u i  ko l a b o ra s i  d e n ga n  

beberapa pihak tersebut, Wahyu 
berharap agar terminal Madyopuro 
dapat menjadi titik fokus wisata yang 
menarik bagi pengunjung. "Terlebih di 
sini juga dekat Pasar Madyopuro, 
harapannya nanti pasarnya jadi pasar 
wisata," tambahnya. 

Lebih lanjut, Wahyu menjelaskan, 
konsep wisata terintegrasi akan 
memanfaatkan fungsi area pangkalan 
angkutan kota (angkot) di siang hari, 
menjadi pangkalan jeep yang hendak 
menuju TNBTS di malam hari. Me-
nurut pengamatan, terminal Madyo-
puro cenderung sepi saat malam tiba 
setelah aktivitas ramai di siang hari. 

Dengan adanya rencana ini, Wahyu 
berharap terminal tetap aktif dan 
ramai dengan adanya kegiatan wisata 
malam, yang didukung oleh fasilitas 
pasar wisata untuk menarik minat 
pengunjung.

"Nanti kerjasama juga dengan 
asosiasi  jeep.  Sehingga untuk 
pengunjung, mereka nanti sambil 
menunggu, bisa berbelanja di pasar 
wisata. Bisa jadi nanti konsepnya ada 
tempat tertentu misalnya ada area 
khusus yang menjual oleh oleh. Karena 
terminal ini kan masih luas juga 
areanya," lanjutnya. 

Terminal Madyopuro Kota Malang 

Bakal Disulap Jadi Destinasi Wisata Terintegrasi 

MALANG - Wakil Bupati (Wabup) 
M a l a n g ,  D i d i k  G a to t  S u b ro to ,  
memberikan sinyal bakal maju 
Pemilihan Wali (Pilwali) Kota Batu. 
Dalam pernyataannya, Ketua Dewan 
P i m p i n a n  C a b a n g  ( D P C )  P D I -
Perjuangan (PDIP) Kabupaten Malang 
ini, menegaskan kesiapannya bila 
diberi tugas Dewan Pimpinan Pusat 
untuk menjadi Calon Wali Kota Batu. 

"Inysaallah kalau memang kami 
mendapatkan penugasan di Kota Batu, 
maka kami akan siap melakukan itu. 
Karena memang harus siap, kapan 
pun, ditugaskan di manapun, harus 
siap," ujar Didik, saat dikonfirmasi 
awak media, Rabu (17/4/2024). 

Saat disinggung mengenai calon 
pendamping, Didik menyatakan hal 
tersebut telah dibahas pada internal 
PDIP, meskipun detailnya belum dapat 
diungkap saat ini. 

"Nanti.  (Siapa kandidatnya) 
Sementara tidak kita sampaikan dulu. 
Pastinya kalau tidak laki-laki, ya 
perempuan," tambahnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  D i d i k  j u g a  
menekankan pentingnya memberikan 
ruang untuk berkoalisi dalam Pilkada 

N o v e m b e r  2 0 2 4  m e n d a t a n g .  
Menurutnya, upaya konsolidasi 
dengan beberapa partai  telah 
dilakukan. Namun, pihaknya belum 
dapat menyebutkan siapa saja partai-
partai yang akan berkolaborasi untuk 
meraih kesuksesan dalam proses 
politik nantinya. 

"Prinsipnya calon yang akan 
diusung bisa dari internal maupun 
eksternal PDIP. Nah, yang N1 kita 
utamakan dari internal dulu, yaitu Pak 
Sanusi," tukasnya. 

Sebelumnya diketahui, sempat 
santer terdengar empat figur dari PDIP 
yang diprediksi akan meramaikan 
bursa pemilihan Wali Kota Batu. Di 
antaranya yakni Mantan Wakil Wali 
Kota Batu, Punjul Santoso, Wakil 
Bupati Malang, Didik Gatot Subroto, 
Mantan Wali Kota Batu, Dewanti 
Rumpoko, dan politisi PDIP sekaligus 
artis Ibukota, Krisdayanti. 

Dalam hal ini, Ketua DPC PDIP Kota 
Batu, Punjul Santoso, mengakui bahwa 
ada banyak tokoh atau kader yang siap 
bertarung dalam Pilkada mendatang. 
Menurutnya, semua pengurus memiliki 
peluang untuk mencalonkan diri, baik 
dari internal maupun eksternal partai. 

“Tapi bagaimanapun kalau orang 
Batu sendiri akan memiliki nilai lebih. 
P a s a l n y a  s e c a r a  p s i k o l o g i s ,  
masyarakat akan lebih memiliki ikatan 
emosional. Sehingga ketika sulit 
komunikasi  t inggal  datang ke 
rumahnya,” ungkapnya.(Santi/Dya)

Di sisi lain, Didik juga menjawab 
terkait penjaringan tokoh-tokoh untuk 
Pilkada Kabupaten Malang. Menurut 
Didik, untuk kursi N1 Kabupaten 
Malang, PDIP akan mengusung 
kembali Bupati Malang, Sanusi, 
sebagai calon petahana pada Pilkada 
serentak 2024 mendatang.

Wabup Malang, 

Didik Gatot Subroto Siap Bertarung di Pilwali Batu

H A R I A N

Wakil	Bupati	Malang	sekaligus	Ketua	DPC	PDIP	Kabupaten	Malang,	Didik	Gatot	Subroto.	(Santi/Lenteratoday)

Kondisi	Terminal	Madyopuro.	(Santi/Lenteratoday)
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AURELIE  Moeremans mengaku 
mengalami depresi akut. Hal ini 
diungkap melalui sebuah postingan di 
akun Instagram miliknya.

Aurelie Moeremans mengatakan 
depresi akut yang dialaminya bermula 
ketika dia mulai merasa kehilangan 
semangat dalam menjalani hidup.

“Udah lama kepikiran mau share 
soal ini sama kalian, tapi karena nggak 
mau bikin khawatir, aku memutuskan 
untuk nunggu sampai aku menemukan 
j a l a n n ya  d u l u ,”  t u l i s  A u r e l i e  
Moeremans di Instagram @aurelie 
(Minggu, 14/4/2024).

“Jadi, beberapa tahun terakhir ini 
semangatku untuk hampir segala hal 
tuh hilang aja. Aku tetap kerja terus 
kok, tetap lakuin rutinitas sehari-hari, 
tapi kok ya rasanya hampa,” tulis dia 
lagi.

Imbas depresi akut, Aurelie 
Moeremans tidak hanya kehilangan 
semangat hidup dan kehampaan, juga 
berpengaruh pada pekerjaannya, di 
mana dia tidak semangat syuting.

Bahkan, Aurelie mengaku sampai 
menolak dua proyek film. Padahal, dia 
sudah lama memiliki impian untuk 
bisa satu proyek dengan aktor yang 
turut bermain dalam dua proyek film 
tersebut.

“Aku sampe gak enjoy shooting 
lagi, makanya memilih untuk berhenti 
sejak tahun lalu. Bahkan ya, aku 
sempet ditawarin main di 2 proyek 
bareng aktor yang selama aku pengen 
banget satu project bareng, tapi aku 
tolak,” tulis Aurelie Moeremans.

Begitu juga dengan dunia musik 
yang sempat dia tekuni. Aurelie 
mengaku sejak kehilangan semangat 
hidup, dia tidak bisa menikmati musik, 
baik untuk sekadar mendengarkannya 
atau bernyanyi.

“Musik, yang biasanya selalu bisa 
buat aku happy, sempet gak bisa aku 
nikmatin lagi. Nggak bisa enjoy 
dengerin musik, apalagi nyanyi,” 
ungkapnya.

Profil
Wanita cantik kelahiran Brussel, 

Belgia pada 8 Agustus 1993 ini 
menapaki kakinya di jagat hiburan 

d a n  Ra m o n a  i n i  p u n  
kembali  menyibukan 
dirinya di dunia hiburan. 
Ia kembali produktif 
tampil di TV dan layar 
lebar. Beberapa film 
terbarunya yaitu LDR 
(2015), Where Is My 
R o m e o  ( 2 0 1 5 ) ,  
Badoet (2015, dan 
Melbourne Rewind 
(2016) (Sindo/Viva)

Indonesia setelah memenangkan 
kompetisi modeling yang diseleng-
garakan di Bandung tahun 2007.

Setelah membulatkan tekat untuk 
betul-betul serius terjun ke dunia 
hiburan, Aurélie Moeremans dan 
keluarga yang semula tinggal di Belgia 
pun hijrah ke Jakarta.

Putri dari pasangan Jean-Marc 
Moeremans dan Sri Sunarti ini 
memperoleh kesempatan pertamanya 
membintangi sinetron Putri Cantik. 
Saat itu, dara yang biasa disapa Aurel 
in i  pun belum terla lu  lancer  
berbahasa Indonesia.

Sambil belajar, Aurel pun melakoni 
peran sebagai adik Ricky Harun dalam 
sinetron Hitam Putih. Sedangkan, 
namanya kian melej it  setelah 
membintangi Cinta Puteri.

Selang setahun tepatnya pada 
2009, wanita yang memiliki tinggi 
badan 172 cm ini menjajal per-
untungannya sebagai bintang iklan. 
Siapa yang menduga, ternyata dirinya 
laris manis. Di tahun tersebut saja, 
lebih dari  5 iklan yang telah 
dibintanginya seperti Gulaku, Mc 
Donalds, Vaseline, Mizone, Susu 
Frisian Flag, Parfume Vitalis, dan 
SimPATI.

Aurel memerankan film layar 
lebar perdananya bertajuk Jinx saat 
ia berusia 17 tahun. Dalam film 
komedi besutan Skylar Pictures 
ini, Aurel memerankan tokoh 
utama bernama Shanti yang 
berniat bunuh diri karena putus 
asa. Namun, bukannya bisa 
istirahat dengan tenang, Shanti 
j u s t r u  t e t a p  h i d u p  d a n  
menyebarkan kesialan bagi 
siapa pun yang berada di 
sekitarnya.

Masih saat usianya 17 tahun, 
Aurel juga berperan dalam film 
layar lebar D’Love sebagai 
Aprilia. Dalam film itu, Aurel 
beradu akting dengan Rebecca 
Soejati Reijman dan Agung Saga. 
Selanjutnya, gadis berambut 
panjang ini pun berperan dalam 
film Sweetheart sebagai Nina 
yang tentunya juga merupakan 
pemeran utama.

Pemeran dalam sinetron Rama 

H A R I A N

AURELIE 
MOEREMANS
Sempat Kehilangan Semangat Hidup
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PSIKOLOG klinis lulusan Universitas 
I n d o n e s i a  K a s a n d ra  P u t ra n t o  
mengingatkan seluruh lapisan 
masyarakat terkait  pentingnya 
menjaga kesehatan mental (mental 
health) bagi  siklus kehidupan 
manusia.

“No health without mental health. 
Kesehatan mental merupakan bagian 
integral  dari  kesehatan,  yang 
berdasarkan semboyan terkini  
diyakini bahwa tidak ada kesehatan 
tanpa kesehatan mental,”  kata 
Kasandra di Jakarta.

Kasandra menuturkan konstitusi 
Badan Kesehatan Dunia (WHO) 
sebelumnya telah menyatakan bahwa 
kesehatan adalah suatu keadaan 
sejahtera baik secara fisik, mental dan 
sosial secara utuh dan bukan sekadar 
bebas dari suatu penyakit maupun 
kelemahan.

"Artinya, kesehatan mental lebih 
dari sekadar gangguan atau kecacatan 
mental yang diderita oleh seseorang ," 
katanya.

Terkait hal ini, ia menjelaskan 
bahwa kesehatan mental adalah 
keadaan sejahtera saat seseorang 

menyadari kemampuannya sendiri, 
dapat mengatasi tekanan hidup yang 
normal ,  dapat  bekerja  secara  
produktif dan mampu memberikan 
kontribusi kepada komunitasnya.

Di mana kondisi kesehatan mental 
seseorang ditentukan oleh berbagai 
faktor, antara lain faktor sosial 
ekonomi seperti pengalaman masa 
kecil atau kondisi keuangan keluarga, 
faktor biologis seperti  adanya 
penyakit  yang diderita  akibat  
keturunan genetik  dan faktor  
lingkungan.

Nantinya, kesehatan mental 
seseorang akan mempengaruhi 
kemampuan kolektif dan individu 
sebagai manusia untuk berpikir, 
mengeluarkan emosi, berinteraksi 
satu sama lain, mencari nafkah, dan 
menikmati hidup.

“A t a s  d a s a r  i n i ,  p r o m o s i ,  
p e r l i n d u n ga n ,  d a n  p e m u l i h a n  
kesehatan mental dapat dianggap 
sebagai perhatian penting bagi 
individu, komunitas, dan masyarakat 
di seluruh dunia,” kata Kasandra.

Dalam kesempatan itu, ia turut 
menambahkan kesadaran akan 

perlu dihindari usai ikut libur panjang, 
Kasandra menuturkan kegiatan yang 
minim gerak memengaruhi tubuh dan 
pikiran seseorang secara tidak 
langsung.

Berbagai aktivitas rutin seperti 
bekerja ke kantor, olahraga atau 
sekolah menuntut tubuh dan otak 
untuk banyak bergerak serta berpikir. 
Namun, kegiatan seperti bermain 
media sosial dalam waktu yang 
cenderung lama membuat tubuh tidak 
bisa lepas dari sikap bersantai-santai.

Akibatnya, tubuh akan mengalami 
fase enggan bergerak, berpikir karena 
adanya rasa ingin mengulang waktu 
liburan seperti sebelumnya. Hal ini 
menyebabkan tubuh memerlukan 
waktu untuk terbiasa mengubah ritme 
dari yang semula lambat menjadi 
cepat.

Apabila kondisi ini berlangsung 
secara terus-menerus, dikhawatirkan 
masyarakat akan terkena post holiday 
blues atau kondisi perubahan suasana 
hati (mood) sebagai akibat dari 
transisi antara masa liburan kepada 
kondisi rutin yang harus dihadapi 
kembali (Antara)

pentingnya menjaga kesehatan mental 
saat ini sudah jauh lebih baik.

Hal itu dapat terlihat dari berbagai 
strategi dan intervensi kesehatan 
masyarakat dan lintas sektoral yang 
hemat biaya terus diupayakan semua 
pihak terkait untuk meningkatkan, 
m e l i n d u n g i ,  d a n  m e m u l i h k a n  
kesehatan mental masyarakat.

“Kesehatan mental merupakan 
komponen integral dan penting dari 
kesehatan,” ujar Kasandra.

Usai	libur	panjang
S e b e l u m n y a ,  K a s a n d r a  

menyarankan masyarakat untuk 
menghindari berbagai jenis kegiatan 
yang membuat tubuh minim bergerak 
agar mental tetap sehat usai mengikuti 
libur panjang Lebaran.

“Menghindari kegiatan yang tidak 
bergerak untuk waktu yang lama 
seperti bermain media sosial, salah 
satunya, karena dengan tidak bergerak 
tubuh jadi terbiasa dengan ritme gerak 
yang lambat dan ringan,” kata 
Kasandra.

Menanggapi jenis kegiatan yang 

PSIKOLOG INGATKAN: 
JAGA KESEHATAN MENTAL

“No health without mental health. Kesehatan mental merupakan bagian integral dari 

kesehatan, yang berdasarkan semboyan terkini diyakini bahwa tidak ada kesehatan 

tanpa kesehatan mental,”

Kasandra Putranto 
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OPENAI DATANG KE ASIA 

PUNYA KANTOR BARU DI TOKYO

infrastruktur cloud-nya di Jepang, 
sementara Google telah meluncurkan 
pusat keamanan siber regional di 
negara tersebut.

Para ahli mengatakan bahwa 
ketegangan geopolitik telah membuat 
Jepang menjadi mitra yang semakin 
menarik bagi perusahaan-perusahaan 
teknologi dibandingkan dengan 
Tiongkok, di samping keuntungan-
keuntungan lain seperti kebijakan-
kebijakan yang mendukung dan 
s u m b e r  d a y a  m a n u s i a  y a n g  
berpendidikan tinggi.

"Apa yang terjadi di Tokyo 
dapat menciptakan gebrakan,"  
k a t a  H i d e a k i  Yo k o t a ,  w a k i l  
presiden MM Research Institute, 
kepada AFP.

“Basis di Tokyo akan mem-
bantu (OpenAI) menarik banyak 
talenta muda." (Channel News 
Asia/Penerjemah: Lambang-mk)

Bloomberg dalam sebuah wawancara 
yang diterbitkan bulan ini bahwa 
perusahaan telah melihat permintaan 
yang sangat besar untuk versi 
korporat ChatGPT.

OpenAI, yang dilaporkan bernilai 
$80 miliar dolar AS atau lebih dari 1 
triliun rupiah pada awal tahun ini, 
adalah perusahaan teknologi besar 
terbaru yang berinvestasi di Jepang.

Microsoft, salah satu investor 
terbesar  OpenAI ,  minggu lalu  
mengumumkan investasi terpisah 
senilai $2,9 miliar atau sekitar 46 
miliar rupiah untuk menyediakan unit 
pemrosesan grafis yang kuat bagi.

Jepang yang sangat penting untuk 
menjalankan aplikasi AI, dan untuk 
melatih tiga juta pekerja Jepang dalam 
keterampilan AI.

A m a z o n  W e b  S e r v i c e s  
menghabiskan $14 miliar atau sekitar 
200 miliar rupiah untuk memperluas 

TOKYO - Pengembang ChatGPT, 
OpenAI, membuka kantor baru di 
Tokyo pada hari Senin (15/4/2024), 
yang merupakan kantor pertama di 
Asia untuk perusahaan teknologi 
inovatif ini yang bertujuan untuk 
meningkatkan ekspansi globalnya.

Berkat kesuksesan luar biasa dari 
alat generatifnya yang dapat membuat 
teks, gambar, dan bahkan video, 
OpenAI telah menjadi pemimpin 
dalam revolusi kecerdasan buatan dan 
salah satu perusahaan teknologi 
paling signifikan di dunia.

Kantor di Jepang merupakan 
b a g i a n  te rb a r u  d a r i  e ks p a n s i  
internasional perusahaan yang 
didukung oleh Microsoft ini, yang 
sebelumnya telah membuka kantor di 
London dan Dublin.

"Kami sangat senang berada di 
Jepang yang memiliki sejarah yang 
kaya akan orang-orang dan teknologi 
yang bersatu untuk melakukan lebih 
banyak hal," kata CEO OpenAI, Sam 
Altman, dalam sebuah pernyataan.

"Kami percaya bahwa AI akan 
mempercepat pekerjaan dengan 
memberdayakan orang-orang untuk 
menjadi lebih kreatif dan produktif, 
serta memberikan nilai yang luas bagi 
industri saat ini dan industri baru yang 
belum terbayangkan sebelumnya."

OpenAI mengatakan bahwa kantor- 
nya di Jepang akan mendekatkannya 
dengan klien-klien perusahaan - 
termasuk pemimpin otomotif global 
Toyota,  konglomerat teknologi  
Rakuten, dan raksasa industri Daikin - 
yang menggunakan produknya "untuk 
mengotomatisasi proses bisnis yang 
kompleks".

"Kami memilih Tokyo sebagai 
kantor Asia pertama kami karena 
kepemimpinan globalnya dalam 
bidang teknologi, budaya pelayanan, 
dan komunitas yang merangkul 

inovasi," tambah perusahaan.
OpenAI juga mengumumkan versi 

baru ChatGPT berbahasa Jepang pada 
hari Senin, dan memuji negara 
tersebut sebagai "suara global utama 
d a l a m  k e b i j a k a n  A I " ,  y a n g  
menawarkan solusi potensial untuk 
masalah-masalah seperti kekurangan 
tenaga kerja.

Perusahaan mengatakan bahwa 
kantornya di Jepang juga akan 
membantu "mempercepat upaya 
pemerintah daerah, seperti Kota 
Yokosuka" dalam upaya mereka untuk 
meningkatkan efisiensi pelayanan 
publik.

Perusahaan yang berbasis di San 
Francisco ini  dilaporkan telah 
b e r d i s k u s i  d e n g a n  r a t u s a n  
perusahaan untuk memperluas 
sumber pendapatan.

Chief Operating Officer OpenAI, 
Brad Lightcap, mengatakan kepada 
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KONSELOR kesehatan mental dari 
Ajana Theraphy and Clinical Service di 
Houston, Texas, Amerika Serikat, 
Jess ica  Eiseman menyarankan 
seseorang melakukan perawatan diri 
untuk mengatasi stres.

Melansir laman Medical Daily, 
pemicu stres seringkali berada di luar 
kendali seseorang. Stres tidak melulu 
berasal dari pengalaman hidup yang 
tidak menyenangkan, tapi, juga penat 
akibat pekerjaan, mengalami masalah 
d a l a m  h u b u n g a n  h i n g g a  m e -
rencanakan sebuah aktivitas besar.

Eiseman melihat stres perlu 
diwaspadai karena dapat menjadi 
silent killer, diam-diam mematikan.

“Stres dapat menyebabkan banyak 
masalah bagi kita secara fisik, 
emosional, kognitif, dan perilaku. 
Bahkan stres yang baik seperti 
membeli  rumah,  mendapatkan 
promosi, menikah atau memiliki bayi, 
dapat menimbulkan gejala pada 
seseorang,” kata Eiseman.

Stres dapat menimbulkan se-
jumlah gejala seperti sakit kepala, 
ketegangan otot, kelelahan, gangguan 
tidur, masalah pencernaan, pe-
ningkatan detak jantung, berkeringat, 
menggigil, dan kesulitan bernapas. 
Selain itu, stres menimbulkan gejala 
emosional yang umumnya terjadi 
berupa kecemasan, mudah ter-
singgung, perubahan suasana hati, 
perasaan kewalahan, kesedihan, dan 
kesulitan bersantai.

Gejala kognitif yang mungkin 
muncul akibat stres yaitu pikiran yang 
b e r k e c a m u k ,  k e s u l i t a n  b e r -
konsentrasi, masalah ingatan, dan rasa 
khawatir yang terus-menerus. Pada 
gejala perilaku, penderita stres akan 
mengalami perubahan nafsu makan, 
peningkatan penggunaan narkoba, 
penarikan diri dari pergaulan, dan 
kesulitan menyelesaikan tugas.

Di sisi lain stres dapat mem-
berikan dampak positif maupun 
negatif. Pada dampak positif, stres 
membantu orang bekerja lebih keras, 
serta meningkatkan efisiensi dan 
produktivitas untuk mencapai target 
mereka.

Eiseman memberikan kiat-kiat 
yang dapat dilakukan untuk mengelola 
stres  melalui  perawatan dir i .  
Menyempatkan diri  menikmati  
momen singkat secara rutin untuk diri 
sendiri bisa memberi bantuan yang 
lebih baik dalam mengelola stres, 
selain misalnya pijat relaksasi dan 

manikur.
Sempatkan diri untuk mendengar-

kan suara-suara yang menenangkan 
selama lima menit atau berjalan kaki 
singkat di sekitar rumah selama 10 
menit di sela-sela waktu istirahat 
kerja. Hindari melihat media sosial 
terlalu lama untuk mengurangi 
penerimaan informasi dari konten 
yang memicu stres.

Seseorang juga bisa mengatur lini 
masa media sosial untuk mengurangi 
k o n t e n  y a n g  m e m i c u  s t r e s .  
Membangun rutinitas sebelum tidur, 
menumbuhkan kebiasaan makan yang 
sehat, dan memasukkan gerakan 
teratur ke dalam rutinitas harian juga 
merupakan komponen penting dari 
perawatan diri.

Kiat lain yang dapat dicoba adalah 
menetapkan batasan yang sehat untuk 
mengurangi waktu bersama orang-
orang yang dirasa menguras energi. 
Saat rasa lelah mulai datang, menolak 
segala undangan dengan sopan pun 
tidak menjadi masalah.

Menikmati seni atau mengatur 

waktu kerja yang realistis juga bisa jadi 
opsi lain untuk mengurai stres.

“ D e n g a n  m e m p r i o r i t a s k a n  
tindakan kecil untuk mengasuh diri 
sendiri, Anda dapat mengembangkan 
pendekatan yang lebih berkelanjutan 
terhadap manajemen stres dan 
kesejahteraan secara keseluruhan. 
menjadi," kata Eiseman.

Saat mengalami stres, hal penting 
yang perlu diingat adalah mencari 
bantuan saat dibutuhkan. Terkadang, 
menghubungi teman dan keluarga 
untuk mendapatkan dukungan dan 
b i m b i n g a n  e m o s i o n a l  d a p a t  
membantu menenangkan diri.

“Ingat, mengelola stres adalah 
proses yang berkelanjutan dan 
penting untuk memprioritaskan 
perawatan diri dan mencari dukungan 
saat dibutuhkan,” kata Eiseman 
(Antara)

PERAWATAN DIRI 
UNTUK MENGATASI STRES

Ingat,	mengelola	stres	

adalah	proses	yang	

berkelanjutan	dan	penting	

untuk	memprioritaskan	

perawatan	diri	dan	

mencari	dukungan	saat	

dibutuhkan,”

“

Jessica Eiseman 
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JAKSA KPK menghadirkan mantan 
ajudan mantan Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo (SYL), 
Panji Hartanto, sebagai saksi dalam 
sidang kasus dugaan pemerasan dan 
gratifikasi. Dalam kesaksiannya, Panji 
m e n g u n g k a p  s o a l  p e r i n t a h 
memberikan tas berisi uang dolar ke 
ajudan mantan Ketua KPK, Firli 
Bahuri, di salah satu GOR bulu tangkis 
di Jakarta Barat.

H a l  i t u  d i s a m p a i k a n  P a n j i 
Hartanto dalam sidang lanjutan 
k a s u s  d u g a a n  g r a t i f i k a s i  d a n 
pemerasan di Kementerian Pertanian 
yang digelar di PN Tipikor Jakarta, 
Rabu (17/4/2024). Mulanya, Panji 
membenarkan adanya pertemuan 
antara SYL dan Firli di GOR bulu 
tangkis itu.

"Kalau di luar kedinasan bertemu 
dengan Firli Bahuri?" tanya ketua 
majelis hakim Rianto Adam Pontoh.

"Di lapangan bulu tangkis," jawab 
Panji.

"Lapangan bulu tangkis mana?" 
tanya hakim.

"Di GOR Tangki Jakarta Barat," 
jawab Panji.

"Saya sering melihat pemberitaan 
itu ada fotonya jelas di situ, di GOR 
yang lagi ngobrol, Ketua KPK pakai 
pakaian olahraga dan terdakwa 
duduk di samping pakai pakaian 
santai, benar di tempat itu ya?" tanya 
hakim.

"Benar," jawab Panji.
 H a k i m  l a l u  m e n d a l a m i 

keterangan Panji terkait ada atau 
tidaknya penyerahan uang dalam 
pertemuan tersebut. Panji mengaku 
menunggu di mobil saat SYL bertemu 
dengan Firli.

"Baik, pada saat ketemu ngobrol, 
sepengetahuan Saudara, apakah ada 
p e m b i c a ra a n  l a i n  m e nya n gku t 
penyerahan uang?" tanya hakim.

"Begitu sampai, saya masuk ke 
dalam, Pak Firli sedang main, saya 
nunggu di mobil," tanya hakim.

Panji mengaku diperintahkan 
untuk membawa tas berisi uang saat 
menunggu di mobil tersebut. Dia 
mengatakan uang itu disiapkan oleh 
mantan anak buah SYL di Kementan, 
Muhammad Hatta, yang juga jadi 
terdakwa dalam kasus ini.

"Apakah sebelum mereka ketemu, 
antara terdakwa Syahrul Yasin Limpo 
dengan Ketua KPK waktu itu ya, Pak 
Firli Bahuri sudara sudah memegang 
atau diperintah untuk menyiapkan 
sejumlah uang?" tanya hakim.

"Saya disuruh pegang aja uang, 
ada tas isinya uang," jawab Panji.

"Saudara siapa yang kasih uang 
itu, tas itu?" tanya hakim.

"Tas itu dikasih di dalam samping 
mobil," jawab Panji.

"Uang dari mana? dari siapa?" 
tanya hakim.

"Itu saya kurang tahu, uangnya 
Pak Hatta," jawab Panji.

"Uangnya?" tanya hakim.
"Pak Hatta yang menyiapkan," 

jawab Panji.
P a n j i  j u g a  m e n g a k u  t a k 

mengetahui berapa jumlah uang 

dalam tas  hitam tersebut .  Dia 
mengatakan hanya diperintahkan 
untuk membawa uang tersebut.

"Kemudian, di situ isinya ada 
uang? Uang rupiah atau uang dolar?" 
tanya hakim.

"Dolar," jawab Panji.
"Coba Saudara ingat, ini ke-

terangan Saudara ada di sini, saya 
hanya ingatkan saja, apakah Rp 2 
miliar, Rp 1 miliar atau berapa?" 
tanya hakim.

"Saya hanya megang saja," jawab 
Panji.

Panji mengatakan dia diperintah-
kan oleh terdakwa Muhammad Hatta 
untuk menyerahkan uang itu ke 
ajudan Firli Bahuri. Namun dia tak 
menyebutkan siapa nama ajudan 
Firli yang dimaksud.

"Baik uang itu disiapkan untuk 
siapa?" tanya hakim.

"Perintahnya saya kasih sesama 
ajudan," jawab Panji.

"Siapa yang merintah kepada 
Saudara?" tanya hakim.

"Pak Hatta," jawab Panji.
"Terdakwa Muhammad Hatta 

merintah uang ini diserahkan ke 
ajudan siapa?" tanya hakim.

"Ke ajudan Pak Firli," jawab Panji.
Sebagai informasi, SYL didakwa 

menerima melakukan pemerasan 
dan menerima gratifikasi dengan 
total Rp 44,5 miliar. Dia didakwa 
bersama dua eks anak buahnya, 
yakni Sekjen Kementan nonaktif 
Kasdi  dan Direktur  Kementan 
nonaktif M Hatta. Kasdi dan Hatta 
d i a d i l i  d a l a m  b e r k a s  p e r k a ra 
terpisah.

“Antarkan Jam Tangan ke Komisi 
IV DPR RI"

Dalam keterangannya, Panji juga 
mengungkap SYL memerintahkan 
dirinya mengantar jam tangan ke 
Ketua Komisi IV DPR RI Sudin.

"Kemudian juga pemberian uang 
ini, maaf, pemberian hadiah berupa 
jam tangan di tahun 2021, 2022. 
Saudara sampaikan hadiah kepada 
s i a p a ?  B e n t u k  h a d i a nya  a p a ? 
Pembeliannya menggunakan uang 
apa?" tanya jaksa dalam persidangan 
d i  P N  T i p i k o r  J a k a r t a ,  R a b u 
(17/4/2024).

"Saya ke Pak Sudin waktu itu," 
jawab Panji.

"Siapa itu?" tanya jaksa.
"Ketua Komisi IV," jawab Panji.
"DPRD atau DPR RI?" tanya jaksa.
"DPR RI," jawab Panji.
Panji mengaku mengantarkan 

hadiah jam tangan itu ke rumah 
Sudin. Dia menyebut harga jam 
tangan itu sekitar Rp 100 juta dan 
menge-tahuinya dari bagian rumah 
tangga di Kementerian Pertanian.

"Saya antarkan bersama driver 
sama patwal ke rumah beliau," jawab 
Panji.

"Hadiahnya apa?" tanya jaksa.
"Jam tangan," jawab Panji.
"Seharga berapa itu pengetahuan 

Saudara?" tanya jaksa.
"Sekitar Rp 100 (juta), saya dapat 

informasi dari rumah tangga," jawab 
Panji.

Panji mengatakan jam tangan itu 
diperolehnya dari SYL. Dia me-

ngatakan pemberian hadiah jam 
tangan itu dilakukan pada 2021.

" Ke m u d i a n ,  j a m  t a n g a n  i t u 
Saudara peroleh dari mana? Kan se-
belum Saudara antar ini kan Saudara 
peroleh dari siapa?" tanya jaksa.

"Dari bapak," jawab Panji.
"Dari terdakwa SYL?" tanya jaksa.
"Pak Menteri," jawab Panji.
Panji mengatakan terdakwa lain 

dalam kasus ini, Muhammad Hatta, 
juga pernah menyerahkan hadiah 
berupa jam tangan ke Sudin pada 
2022. Namun, Panji mengaku tak 
menge- tahui harga jam tangan 
tersebut.

"Karena di berita acara peme-
riksaan Saudara 2 kali, 2021 dan 
2022?" tanya jaksa.

"Itu yang menyerahkan Pak Hatta," 
jawab Panji.

"Hadiahnya dalam bentuk apa?" 
tanya jaksa.

"Jam juga," jawab Panji.
Jaksa mencecar Panji terkait 

pemberian uang senilai Rp 100 juta 
pada BAP Panji. Panji mengatakan 
uang itu diserahkan oleh terdakwa 
Muhammad Hatta.

"Saudara menyampaikan dalam 
BAP ini ada, menyerahkan uang 
s e j u m l a h  R p  1 0 0  j u t a  y a n g 
menyerahkan terdakwa Muhammad 
Hatta, ada itu?" tanya jaksa.

"Ingat," jawab Panji.
"Uang dari siapa?" tanya jaksa.
"Dari bapak," jawab Panji.
"Yang menyerahkan?" tanya jaksa.
"Pak Hatta," jawab Panji.
Jaksa menanyakan untuk siapa 

uang Rp 100 juta tersebut. Panji 
berpendapat uang itu diserahkan 
Hatta ke Sudin.

"Untuk siapa tahu?" tanya jaksa.
"Tidak tahu," jawab Panji.
"Sudin nggak?" tanya jaksa.
"Kalau menurut saya Pak Sudin," 

jawab Panji.
“Kemudian dalam rangka apa 

mereka bertemu? Tahu ndak Saudara? 
Atau sebelumnya ada pembicaraan 
d u l u a n  s a m p a i  ke te m u a n  a t a u 
gimana?” tanya Rianto lagi.

“Kalau dalam rangkanya ber-
kunjung saja, Pak Firli main bulu 
tangkis,” ungkap Rianto.

Pertemuan keduanya sudah 
dikomunikasikan sebelumnya. Panji 
ke m u d i a n  b e r ko m u n i k a s i  d a n 
mencocokkan waktu dengan ajudan 
Firli Bahuri.

“Sebelumnya apakah ada komuni-
kasi di antara mereka? Kan, biasanya 
pejabat-pejabat gitu kalau enggak ada 
janjian, enggak ketemu,” kata Rianto 
mengejar keterangan Panji.

“Sebelumnya ada, komunikasi 
saya sama ajudan,” ungkap Panji.

“Baik, pada saat ketemu ngobrol, 
sepengetahuan Saudara, apakah ada 
p e m b i c a ra a n  l a i n  m e nya n gku t 
penyerahan uang?” tanya hakim.

“Begitu sampai saya masuk ke 
dalam, Pak Firli sedang main, saya 
nunggu di mobil,” kata Panji.

“Apakah sebelum mereka ketemu, 
antara terdakwa Syahrul Yasin Limpo 
dengan Ketua KPK waktu itu ya, Pak 
F i r l i  B a h u r i ,  S a u d a r a  s u d a h 
memegang atau diperintah untuk 

menyiapkan sejumlah uang?” tanya 
Rianto.

“Saya disuruh pegang aja uang, ada 
tas isinya uang,” kata Panji.

“Saudara siapa yang kasih uang 
itu, tas itu? Tas itu dikasih di dalam 
samping mobil,” tanya hakim.

“Uang dari mana? Dari siapa? Itu 
saya kurang tahu, uangnya Pak Hatta,” 
kata Panji.

“Uangnya?” kata hakim mem-
perjelas.

“Pak Hatta yang menyiapkan,” ujar 
Panji.

Tas yang berisi uang tersebut, kata 
Panji, berwarna hitam. Berisi uang 
pecahan mata uang asing. Meski dia 
tak mengetahui nilai uang tersebut.

“Coba Saudara ingat ,  ini ke-
terangan Saudara ada di sini, saya 
hanya ingatkan saja, apakah Rp 2 
miliar, Rp 1 miliar atau berapa? 
Saudara melihat enggak uang itu?” 
tanya hakim.

“Saya hanya megang saja,” kata 
Panji.

“Baik uang itu disiapkan untuk 
siapa?” tanya hakim lagi.

“Perintahnya saya kasih sesama 
ajudan,” imbuh Panji.

Dalam kasusnya, SYL didakwa 
menerima uang korupsi sebesar Rp 
44,5 miliar. Uang itu diduga berasal 
dari pemerasan yang dilakukan 
t e r h a d a p  p e j a b a t - p e j a b a t  d i 
Kementerian Pertanian.

Seiring terungkapnya kasus SYL 
tersebut, terkuak pula Firli Bahuri di-
duga cawe-cawe dalam proses hukum 
terhadap politikus NasDem itu.

F i r l i  p e r n a h  m e l a k u k a n 
komunikasi  dengan SYL selaku 
Menteri Pertanian. Padahal SYL 
sedang berkasus di KPK.

Komunikasi itu dilakukan dalam 
bentuk pertemuan langsung maupun 
melalui pesan singkat. Pertemuan 
terjadi di rumah di Bekasi maupun di 
GOR bulu tangkis di kawasan Jakarta 
Barat.

Sementara untuk komunikasi 
chat, tercatat ada beberapa kali. 
Termasuk ketika SYL sedang berada di 
l u a r  n e g e r i ,  s a a t  K P K  s u d a h 
menetapkannya sebagai tersangka.

Kasus ini kemudian masuk ke 
ranah pidana. Sebab, Firli Bahuri 
diduga memeras SYL. Terkait kasus 
SYL yang tengah ditangani KPK.

Firli Bahuri sudah dijerat sebagai 
tersangka oleh penyidik Polda Metro 
Jaya. Namun, ia belum ditahan.Terkait 
kasusnya, Firli Bahuri membantah 
pernah memeras SYL.

Panji jiha  mengaku mengetahui 
adanya masalah SYL di KPK kala 
p e j a b a t  e s e l o n  I  Ke m e n t e r i a n 
Pertanian dikumpulkan di rumah 
dinas Mentan SYL di Jl. Widya Chandra 
pada sekitar tahun 2022. Di sana, kata 
Panji, ada surat penyidikan.

“Lalu pada saat dikumpulkan itu 
apa yang diutarakan?” tanya hakim 
lagi.

“Bapak [SYL] instruksikan Irjen 
untuk koordinasi … untuk koordinasi 
ke KPK,” kata Panji.

“Bahwa ada permintaan dana 
sebesar?” tanya hakim lagi.“50 [Rp 50 
m i l ia r] ,”  ka t a  Pa n j i .  . (w id , a n t , 
ist,kum/dya)

H A R I A N
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Dihantam Badai Paling Parah dalam 

75 Tahun Terakhir, Dubai Lumpuh
DUBAI -Uni  Emirat  Arab (UEA) 
tenggelam akibat hujan deras dan 
badai besar. Banjir menggenangi jalan 
r a y a  u t a m a  d a n  m e n g g a n g g u 
penerbangan di bandara internasional 
Dubai. 

Setidaknya satu orang tewas, 
seorang pria berusia 70 tahun yang 
hanyut di dalam mobilnya di Ras Al 
Khaimah, salah satu dari tujuh emirat 
di negara tersebut. Hujan mulai turun 
pada Senin malam (15/4/2024) dan 
pada Selasa malam (16/4/2024), lebih 
dari 142 mm telah membasahi kota 
g u r u n  D u b a i ,  y a n g  b i a s a n y a 
merupakan jumlah rata-rata hujan 
dalam satu setengah tahun. Hujan juga 
turun di Bahrain, Oman, Qatar dan 
Arab Saudi, meskipun curah hujan 
sangat signifikan di UEA. 

Rata-rata curah hujan mencapai 
94,7 mm dalam setahun di bandara 
internasional Dubai, bandara tersibuk 
d i  d u n i a  u n t u k  p e r j a l a n a n 
internasional dan hub bagi maskapai 
penerbangan jarak jauh Emirates, 
y a n g  m e n g a l a m i  “ g a n g g u a n 
signifikan”.

Curah hujan “bersejarah” tersebut 
merupakan yang terbesar di UEA 
dalam 75 tahun terakhir, melebihi 
catatan sebelumnya sejak dimulai 
pengumpulan data pada 1949 silam, 
menurut kantor berita pemerintah 
WAM.

Pemerintah UEA telah mengimbau 
sekolah-sekolah di seluruh negeri, 
yang sebagian besar tutup menjelang 
badai, agar tetap tutup pada Rabu.

S e m u a  p e gawa i  p e m e r i n t a h 
diminta untuk beraktivitas dari rumah 
karena cuaca ekstrem selama dua hari, 
yaitu 16 dan 17 April, dan kantor 
swasta diimbau melakukan langkah 
yang sama.

Kedatangan sempat dihentikan 
pada Selasa malam di  Bandara 
Internasional Dubai, bandara tersibuk 
d i  d u n i a  u n t u k  p e r j a l a n a n 
internasional, akibat adanya genangan 
air  di  ja lur  taksi  saat  pesawat 
mendarat.

Sementara, penumpang kesulitan 
mencapai terminal melalui air banjir 
yang menutupi jalan-jalan sekitarnya, 
seperti dilansir Sky News.

A h m e d  H a b i b ,  s e o ra n g  a h l i 
meteorologi, mengatakan kepada 
Bloomberg bahwa peningkatan curah 
hujan di UEA mungkin disebabkan 
oleh praktik “penyemaian awan” di 
mana pesawat kecil yang dioperasikan 
pemerintah melepaskan semburan 
garam ke awan yang berpotensi 
meningkatkan tingkat curah hujan.

Beberapa wilayah pedalaman UEA 
mencatat curah hujan lebih dari 80 
mm selama 24 jam hingga pukul 8 pagi 
pada hari Selasa, mendekati rata-rata 
tahunan sekitar 100 mm. 

Diketahui hujan jarang terjadi di 
UEA, di semenanjung Arab yang 
gersang. Namun terjadi secara berkala 
selama bulan-bulan musim dingin 
yang lebih sejuk. 

Rumah-rumah terendam banjir 
d a n  k e n d a r a a n - k e n d a r a a n 
ditinggalkan di jalan raya di Dubai 
ketika pihak berwenang mengirim 
truk tanker ke jalan-jalan untuk 
memompa air. Banyak jalan dan 
daerah lain yang kekurangan drainase 

k a r e n a  k u r a n g n y a 
c u r a h  h u j a n  y a n g 
teratur.

B a h k a n ,  p u s a t 
perbelanjaan utama 
Dubai Mall dan Mall of 
the Emirates dilanda 
b a n j i r,  d e n g a n  a i r 
setinggi pergelangan 
kaki di setidaknya satu 
stasiun Metro Dubai, 
menurut gambar yang 
diposting di  media 
sosial. 

Meski demikian, 
pemilik grup retail 
M a j i d  A l  F u t t a i m 
kepada Khaleej Times 
mengatakan, sebagai 
akibat dari kondisi 

cuaca buruk di UEA, Mall of the 
Emirates  mengalami  gangguan 
o p e r a s i o n a l  r e g u l e r  m e r e k a . 
"Keselamatan pelanggan, staf, dan 
penyewa kami adalah yang jadi 
prioritas utama bagi kami," kata dia, 
seperti dilansir dari Khaleej Times. 

Ia juga menambahkan bahwa mal-
m a l  t e t a p  b u k a ,  t a p i  m e r e k a 
mengarahkan pelanggan menjauh dari 
daerah yang terkena dampak. "Silakan 
ikuti saluran sosial kami untuk 
informasi terbaru lainnya," kata dia.

Dilansir dari Daily Mail pada Rabu 
( 1 7 / 4 / 2 0 2 4 ) ,  ke a d a a n  t e r k i n i 
Bandara Dunia viral di medsos. 
B a n d a ra  te r s i b u k  d i  d u n i a  i t u 
kebanjiran.

Dari rekaman yang tersebar, 
lapangan dan landasan pacu bandara 
digenangi  a ir.  Kedatangan dan 
keberangkatan pesawat pun lumpuh.

Operasional di Bandara Dubai 
sempat dihentikan selama 25 menit 
pada Selasa (16/4/2024), namun 
pulih secara bertahap setelah dua jam. 
Sebanyak 17 penerbangan masuk dan 
keluar dibatalkan pada pagi hari, dan 
tiga dialihkan.

P e n u m p a n g  y a n g  h e n d a k 
berangkat  dar i  Bandara  Dubai 
terkunci di sana. Mereka bahkan 
bermalam karena tak bisa keluar dari 
bandara. Banjir telah meluas ke 
seluruh kota.

Semua penumpang bertumpuk di 
ruang tunggu. Semua bangku penuh, 
bahkan mereka harus tidur di lantai 
karena terjebak di sana sejak malam 
kemarin.

Tak hanya itu, beberapa laporan 
mengatakan bahwa orang-orang 
ditolak untuk masuk ke terminal 
karena sudah penuh sesak.

Kemlu	Sebut	WNI	Aman
Sementara itu, Kementerian Luar 

Negeri memastikan warga negara 
Indonesia (WNI) yang tinggal di Dubai, 
Uni  Emirat  Arab berada dalam 

keadaan aman, setelah kota tersebut 
diguyur hujan lebat mulai Selasa dini 
hari dan mengakibatkan banjir di 
beberapa titik.

Aliran listrik di Konsulat Jenderal 
Republik Indonesia (KJRI), yang 
beralamat di distrik Bur Dubai, 
dilaporkan terhenti akibat banjir. 

“KJRI beroperasi secara terbatas 
dan tetap menerima pengaduan jika 
ada WNI yang membutuhkan,” kata 
D i r e k t u r  P e l i n d u n g a n  W N I 
Kementerian Luar Negeri Judha 
Nugraha lewat pesan singkat.

Judha mengatakan KJRI terus 
melakukan pemantauan WNI di Dubai 
dan Emirat Utara yang mungkin ter-
dampak cuaca ekstrem di sana, 
khususnya melalui simpul-simpul 
masyarakat. “Sejauh ini belum ter-
dapat WNI yang menjadi korban dan/ 
atau membutuhkan bantuan,” ujarnya.

“Saat ini keadaan sudah membaik 
meskipun masih ada genangan di 
beberapa tempat dan sekolah serta 
kantor masih beroperasi secara WFH 
(work from home). KJRI Dubai sudah 
mulai beroperasi secara penuh,” ia 
menambahkan.

Pemerintah UAE telah meminta 
s e l u r u h  s e k o l a h  d a n  p e g a w a i 
pemerintah untuk beraktivitas dari 
rumah (distance work/ learning/ 
WFH) selama dua hari, yaitu pada 16-
17 April 2024.Kantor-kantor swasta 
pun diimbau untuk menerapkan 
kebijakan yang sama.  (sky,wid, 
ist,rtr/dya)

Foto	kondisi	Dubai	dihantam	banjir	besar	akibat	hujan	badai	terparah	dalam	75	tahun	terakhir.	(X/ist)

FAKTA BANJIR 
DI DUBAI

Penyebab	banjir	di	Dubai
Banjir di Dubai disebabkan oleh badai 
petir yang memicu curah hujan yang 
sangat tinggi, melebihi rata-rata tahunan, 
selama lebih dari satu setengah tahun di 
kota tersebut.

Kronologi	kejadian
Hujan mulai mengguyur Dubai dengan 
intensitas yang meningkat pada Senin 
malam, 15 April 2024. Badai mencapai 
puncaknya pada Selasa pagi, saat hujan 
deras terus mengguyur Dubai sepanjang 
hari, bahkan disertai dengan hujan es di 
beberapa wilayah.

Keterkaitan	dengan	pemanasan	global
Pakar lingkungan dari Grantham Institute 
for Climate Change di Imperial College 
London, Friederike Otto, mengaitkan 
kejadian banjir di Dubai dengan dampak 
pemanasan global. Dia menyatakan 
bahwa perubahan iklim yang disebabkan 
oleh aktivitas manusia kemungkinan 
besar memperparah intensitas hujan dan 
banjir di kota ini.


